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René VACHÉ :   Bénévole du Mois  

René a débuté sa carrière 

professionnelle à la poste 

en région parisienne. 

 

Après avoir été  muté au 

MANS, il devient supporter 

de l’équipe phare de la 

ville (Union Sportive du 

MANS).   

 

Ce groupe de supporters  

recherche un président  et 

René est sollicité. Il ac-

cepte ce poste qu’il con-

servera  jusqu’en 1983. 

 

La passion du supporter 

monte d’un cran.  En 1984, 

il passe avec succès l’exa-

men d’arbitre pour le club 

de son entreprise L’AS PTT 

du MANS.  

 

Pendant une vingtaine  

d’années, René a dirigé 

des rencontres de niveau 

District ce qui lui a permis 

de découvrir de nombreux 

clubs Sarthois  et leurs di-

rigeants.  

 

Un de ses meilleurs souve-

nirs… 

Petite anecdote : après un  

match de lever de rideau 

qu’il avait arbitré, René 

regardait la rencontre  

DRH depuis les tribunes. 

Un des arbitres assistants 

ne  pouvant reprendre le 

match à la mi-temps, l’ob-

servateur  l’a sollicité pour 

effectuer le remplace-

ment. 
 

Quel plaisir  pour lui de 

tenir le drapeau de touche 

pendant une mi-temps en 

DRH ... Quel honneur aus-

si ! 
 

Atteint par la limite d’âge, 

René quitte l’arbitrage 

mais il continue à rendre 

service au District de la 

Sarthe.  

On peut le voir encore très 

souvent sur les terrains, 

accompagner de jeunes 

arbitres. 

Membre du comité direc-

teur de L’AFAF (amicale 

française des arbitres de 

football), il est secrétaire 

adjoint  au niveau  national 

et Président régional de la 

ligue du Maine de cette 

même amicale. 
   

« René, c’est avant tout un 

serviteur discret et dévoué 

dont le monde du football 

amateur  a  tant besoin » 
 

Daniel PEYRAMAYOU.                                       

Il y remplit plusieurs fonc-

tions. Il est délégué du Dis-

trict de la Sarthe à la com-

mission régionale Détec-

tion, Recrutement et Fidéli-

sation des Arbitres. 

 

A la ligue du Maine, il est 

membre de la commission 

Régionale d’Appel, de Dis-

cipline et d’Éthique. 

 

A maintenant 71 ans, René, 

sous un air calme et tran-

quille a beaucoup  d’autres 

activités. C’est toujours 

a v e c  p l a i s i r  q u ’ i l                      

accepte de rendre service. 

Si vous avez des suggestions ou des articles à proposer, vous pouvez les adresser à   

secretariat@sarthe.fff.fr ou par téléphone au 02.43.78.32.00. 

René accompagné de Gérard Beau et Patricia Suard 

avec une haie d’honneur des joueurs des deux équipes 

au stade de Glaenzer lors de son dernier match en 1999. 

mailto:cyberfoot72@sarthe.fff.fr
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A.S. FYÉ :  Un club au cœur de la Féminisation du Football ...    

Pouvez-vous vous présenter et nous 

indiquer votre implication dans le 

foot depuis vos débuts? 

Joëlle : Mme SALMON Joëlle, 

Vice-Présidente. J'ai monté 

l'équipe féminine en 1998 en tant 

que joueuse, puis en 2006 en tant 

que coach. 

Angélique : Mme REGNARD An-

gélique, 31 ans, secrétaire à l'AS 

Fyé depuis cette année et précé-

demment secrétaire adjointe.  

J'ai commencé le football à 10 ans 

et jusqu’à 15 ans, j’ai joué avec 

des garçons. Puis à 17 ans en 

2000, j’ai intégré l’équipe fémi-

nine. 

 

L'AS Fyé est le club sarthois (de 

district) comptant le plus de licen-

ciées féminines, comment expli-

quez-vous cet attrait des femmes 

pour votre club? 

Joëlle : L’entente au sein du 

club est très conviviale. Les filles 

qui veulent venir jouer font 

quelques entrainements dans un 

premier temps puis elles prennent 

une licence. 

Angélique : Je pense que les 

filles apprécient la bonne am-

biance dans l'équipe et au club. 

La plupart du temps ce sont des 

relations de joueuses qui intè-

grent l'équipe. Il y a peu 

d’équipes féminines dans les 

alentours et la licence n’est pas 

chère : 40€ à l'année, avec en 

prime une paire de chaussettes 

fournie. 

 

Faites-nous un petit résumé de la 

saison 2014/2015 avec votre équipe 

féminine senior? 

Joëlle : Une équipe combative 

mais qui manque de sureté et de 

réalisme surtout en l’absence des 

pièces maîtresse alors qu'elles 

ont toutes des qualités. Actuelle-

ment, à la 13ème journée, nous 

sommes 6ème au classement a 

égalité avec Laval Bourny, 27 pts 

dont 7 matches perdus, 2 nuls et 4 

victoires.  

Une bonne année, mais on peut 

faire mieux pour l'année pro-

chaine, on en a la possibilité. 

Angélique : Je suis d'accord avec 

Joëlle pour le résumé de la saison. 

Cependant, les résultats seraient 

différents si les filles faisaient des 

efforts pour ne pas être absentes sans 

raison valable, cela permettrait à 

l'équipe d'avoir de meilleurs auto-

matismes. 

Pourquoi est-ce difficile pour votre 

club de créer une équipe de jeunes 

pour assurer la relève? 

Joëlle : Etant toute seule à gérer les 

féminines séniors, je ne peux pas 

être présente le dimanche et le same-

di. J'avais fait une tentative avec les 

CAAF, réunissant 7 jeunes filles, 

mais cela n’a pas abouti à cause d’un 

manque de personnes et aussi d'un 

petit coup de main du district. Voilà * 

Angélique : Lorsqu'on est joueuse, 

femme et maman, cela prend déjà 

beaucoup de temps ! C'est pour cela 

que c'est difficile en plus de manager 

une équipe de jeunes filles.  

Le club fonctionne grâce aux nom-

breux bénévoles et au fur et à me-

sure, un manque d'encadrants com-

mence à se faire ressentir.  
 

Une demande de contrat civique nous 

à été refusée cette saison, mais une 

nouvelle demande sera surement 

faite l'année prochaine (si cela est 

toujours possible) ce qui permettrait 

peut être de former une équipe fémi-

nine supplémentaire. 
 

… / ... 

* Le district a mis un jeune de l’AS FYÉ sous contrat Service Civique pendant 

10 mois lors de la saison 2011/2012. Le CDFA du district a lancé le CAFF avec 

Joëlle, mais le club n’a pu prendre  la relève seul. 2 équipes féminines jeunes 

verront le jour entre les Alpes Mancelles (Fresnay – Sougé) et Beaumont.  

Une pour les années École Primaire et une sur les Années Collège. 

Renseignement auprès de Mickaël PION 0659249830 - mickael.pion@bbox.fr 

mailto:mickael.pion@bbox.fr
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Le jeu du ballon était courant  avec 

ses 7 frères et à l’âge de 8 ans il joua 

dans le club local de ST CLAIR DE 

LALOUZE dont l’équipe A évoluait 

en 1ére Division.  
 

A 29 ans, suite à  l’intervention chi-

rurgicale des genoux, la pratique du 

football lui est interdite alors il se 

tourne vers l’arbitrage et passe son 

examen dans le district de l’ORNE. 

Ses compétences lui permettront de 

passer arbitre de la ligue de Nor-

mandie. 
 

Il couvrira le club d’IGE petit club 

de copains de 3ème division. 

Suite à son arrivée dans la Sarthe, il 

officie maintenant pour le club de 

l’AS VILLARET. 
 

Son métier  de chauffeur routier ne 

lui permet pas de s’entrainer régu-

lièrement mais pour se rendre à son 

travail c’est à vélo, sa deuxième pas-

sion qu’il se rend à son travail.  
 

Au district de la Sarthe, il est  classé 

3ème division mais l’important pour 

lui c’est de continuer sa passion 

d’Arbitre.  

Avec plus de 700 matchs à son comp-

teur,  il est en effet l’un des arbitres 

qui attaque sa 23ème année consé-

cutive et cela mérite un « Coup de 

Chapeau » !  

Maintenant à 58 ans il espère si la 

santé le lui permet, continuer en-

core 2 ans. Il souhaite ensuite faire 

profiter de son expérience les 

jeunes arbitres et poursuivre ainsi 

sa passion du Football.  

Des souvenirs il en a beaucoup sur-

tout des très bons comme par 

exemple en matches amicaux, tenir 

le drapeau en Lique 1 et aussi en 

Ligue 2.  

C’était pour Rémy la meilleure des 

récompenses  que de  côtoyer des 

arbitres de ce niveau.    

Son souhait serait que les arbitres 

soient plus respectés par les joueurs 

et aussi par ses collègues arbitres. 

Mais là, c’est un problème de socié-

té. 
 

Depuis le temps qu’il foule les ter-

rains de foot, Rémy est connu 

« comme le loup blanc ». Il arrive 

sans en abuser à se faire respecter 

grâce à son expérience, son enthou-

siasme sur les terrains, sa convivia-

lité et sa diplomatie. 

Daniel PEYRAMAYOU. 

Qu'apporte la présence en nombre de 

femmes à la vie globale du club? 

Angélique : Je pense que l'équipe 

féminine n'apporte pas énormément 

à la vie du club, mais plutôt les 

quelques mamans qui encadrent les 

jeunes. Cela pourrait permettre une 

prise de confiance des autres ma-

mans qui se sentiraient à leur tour, 

capables de gérer une équipe de 

jeune dans les prochaines années. 

Enfin, quel message voulez-vous 

faire passer au district pour accom-

pagner sa politique de féminisation 

du football? 

Joëlle : De donner un peu plus de 

moyen aux petits clubs en les aidant 

dans leurs démarches et en les ac-

compagnant dans leurs projets. 

Angélique : Le football féminin 

n'est pas encore assez connu auprès 

des jeunes filles. Il a besoin d’être 

davantage médiatisé. 

Meddy CHAUVINEAU. 

Quelques idées !!     

Plus d'action dans les écoles de campagne permettrait de sensibiliser un 

peu plus les jeunes filles à la pratique du football.                                            

Par exemple  : organiser sur le temps scolaire, un tournoi féminin entre 

différentes écoles ou encore leur offrir des places pour aller voir un match 

de foot féminin au Mans. 

La vie de l’Arbitrage  :    Rémy GIGAN  …   Un fidèle à l’arbitrage 

 

Rémy GIGAN est 

né le 16 mai 1957 à 

St Clair de Halouze 

dans l’ORNE. 

Il est le 8ème d’une 

grande famille de 

13 enfants. 
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J’ai rencontré Charlène Karsenti 

dans les locaux de l’ancien stade 

Léon Bollée.  

Ce n’est pas sans nostalgie que j’ai 

franchi le portail de la rue de la 

Blanchisserie.  

Désormais ce sont les jeunes qui 

foulent les terrains annexes, le 

grand stade étant en friche. 
 

Charlène est une jeune femme de 23 

ans frêle et menue, mais c’est elle 

qui coache  l’équipe des U18 du 

Mans FC. 
 

Chez les Karsanti tout le monde fai-

sait du foot dans la famille : ses pa-

rents, son oncle. Et maintenant c’est 

son ami qui est lui-même licencié 

au Mans FC. 
 

C’est à 6 ans qu’elle a commencé à 

chausser les crampons. Et depuis 

elle n’a pas arrêté. 

C’est donc tout naturellement 

qu’elle a  choisi  une carrière spor-

tive. 
 

Après une seconde en section spor-

tive au Lycée Sud, elle devient édu-

catrice,  sans pour autant arrêter de 

jouer avec les seniors où elle oc-

cupe le poste de milieu défensif de-

puis 5 ans.  
 

Titulaire du BPJEPS (brevet profes-

sionnel jeune éducateur physique et 

sportif) puis du brevet de moniteur 

de football, elle ne compte pas s’ar-

rêter là et espère bien pouvoir pré-

parer le BEF (brevet d’entraineur de 

football). 
 

L’équipe qu’elle dirige a fait une 

excellente saison : les filles  ont ga-

gné tous leurs matches sauf un. 

Mais il reste tout de même deux 

matches à jouer et il faut au moins 

en gagner un pour finir en tête et  

accéder à  l’échelon supérieur c’est-

à-dire le groupe senior qui évolue 

en 2ème division.  

Le championnat se termine le 6 

juin. 

Les entrainements ont lieu 4 jours 

par semaine, c’est assez intensif et 

les matches se déroulent  parfois le 

samedi ou le dimanche. 
 

Les matches ont lieu contre des 

équipes de filles mais aussi contre 

des garçons et c’est  quelquefois 

difficile. 

« On doit subir les remarques  ma-

chistes, les moqueries et même par-

fois les insultes surtout lorsque nous 

les battons ». 
  

De plus, nous n’avons pas toujours 

d’arbitre officiel et ce sont des bé-

névoles qui les remplacent.  
 

C’est vrai que nous sommes moins 

athlétiques, moins physiques que 

les garçons mais nous compensons 

avec davantage de technique et de 

sens tactique.     

Marie-Mad GUILLOCHON. 

Les U18 ans de LeMansFC  :  En route pour la D2  ... 

Parmi ces jeunes talents d’aujour-

d’hui, nous verrons peut-être émer-

ger des futures joueuses pour 

l’équipe de France féminine qui va 

disputer très bientôt la coupe du 

monde au CANADA. 


